

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIODICO INDEPENDIENTE. DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.328

Suscripción en Córdoba. } Por un mes. 3 Ptas.
Trimestre. 5 "
Resto de España. } Trimestre. 6 "
Extranjero. } Trimestre. 10 "
Pago adelantado. } Número suelto, 10 céntimos.

LUNES 3 DE ABRIL DE 1916

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVII

La higiene de las habitaciones

Las casas modernas gozan de un extraño poder: el de atraer a las gentes, y no ciertamente por lo bonitas, que en cosa alguna se derrochó tan a manos llenas el mal gusto, sino porque las gentes creen, y al parecer de buena fe, que las casas nuevas representan una garantía de higiene, de salubridad.

Hay aquí un dañino prejuicio, que conviene deshacer a toda costa. Como el público se muestra satisfecho con lo recién terminado y con encontrárselo todo flamante y acabado de pintar lo reputa por un alarde de higiene, los propietarios despreciosos han encontrado un filón, pues con sólo derrochar pintura y pino melis, tienen la seguridad de alquilar casas antihigiénicas, malas, construidas sin sentido alguno de la construcción urbana moderna.

El fundamento de la sanidad de una vivienda puede sintetizarse así: abundancia de aire y de luz. Habitaciones oscuras son habitaciones malsanas, sea la que sea su riqueza en pintura, madera y calefacción. Es esta una verdad de las que no se prestan a disputa.

Lo de la abundancia de aire exige algún mayor detenimiento. Es, acaso, la condición de mayor trascendencia en la higiene de las habitaciones, y acaso también aquella de que los profanos tienen más equivocada idea.

Sin embargo, no se trata de ningún problema complicado. Son cuestiones de franqueidad absoluta poco propicias a malabarismos de argumentación. Unas cuantas cifras, con esa fría y abrumadora elocuencia de los números, bastarán para que el lector se halle en completa posesión de cuanto necesita saber para juzgar de la salubridad o insalubridad de una casa.

Una persona adulta, de constitución normal, en estado de salud, absorbe de veinte a veinticinco litros de oxígeno por hora y exhala de quince a veinte litros de ácido carbónico en el mismo tiempo. Son datos que consigan todos los libros dedicados a estas materias.

La generalidad de los sanos duermen ocho horas, o por lo menos, permanecen ocho horas en su alcoba. Suponiendo que ésta tenga 30 metros cúbicos de capacidad, resultará que por cada persona que en ella duerma se habrá vertido en su atmósfera 200 litros de ácido carbónico. El aire contendrá entonces siete milésimas de ácido carbónico, último término tolerable desde un punto de vista higiénico.

Recordad ahora las condiciones de la generalidad de las alcobas de la mayor parte de las casas, y hallaréis explicación pronta de muchas vidas cortadas prematuramente, muchas existencias que constituyen un verdadero calvario de constantes molestias e indisposiciones.

No pueda reputarse como higiénica una casa en que el aire y la luz no puedan penetrar amplia, libremente, a raudales, hasta el último rincón de todas las habitaciones. No fijarse en la multiplicidad de ventanas. Muchos huecos no sirven sino para que entren en los cuartos los miasmas y malos olores de esos patios estrechos, sombríos, que ahora tanto se prodigan.

El ideal de una casa es contar con reservas atmosféricas. Con grandes cantidades de aire puro que se puedan utilizar en un momento determinado. Esto y el horizonte celeste. Son legión las habitaciones desde las cuales no es posible ver el cielo.

La ignorancia constituye la base de muchos optimismos. Sólo así es posible explicar la suicida satisfacción que muestran muchos señores ante los cuchitriles en que viven, dilapidando, tan insensiblemente como el viento, su capital de vida.

Para nadie constituye ya un secreto que la mayor parte de las dolencias reconocen un origen microbiano. Infinidad de habitaciones de esas de calefacción central y suelo de madera constituyen verdaderos depósitos de microbios.

Ventilar no es sinónimo de tener abierta una ventana, si esta ventana da a un patio sin luz y sin constante renovación de su aire. Existen unas interesantes experiencias de Stern, que prueban cómo en una habitación de cincuenta y ocho metros cúbicos de capacidad no se logra disminuir, en lo más mínimo, la cantidad de gérmenes, renovando el aire tres o cuatro veces por hora; para lograr algo es preciso repetir la operación seis o siete veces.

Es corriente que la gente pregunte por los efectos útiles de los progresos de la Medicina para la prolongación de la vida. Los escépticos, los descreídos, los contumaces enemigos de la Medicina, o mejor aún, de los médicos, encuentran aquí una rica cantera de burlas, rayas y donaires. La razón de que los colosales avances científicos de la Medicina no se traduzcan en ventajas más inmediatas, está en gran parte aquí, en la insalubridad de las casas, en lo antihigiénico de su distribución.

No hace falta ser médico ni saber gran cosa de higiene para asegurarse de las condiciones favorables o desfavorables de nuestra casa. Con las cifras antes consignadas resulta sencillísimo establecer un cálculo totalmente claro. No olvidemos nunca que sólo puede considerarse sana una casa en que la luz y el aire, un aire limpio, lleguen amplia, fácilmente, a raudales a todos los rincones. Y no olvidemos tampoco que el ideal es que el edificio cuente con grandes reservas de buen aire y que desde todo ese huecos se vea el cielo.

Lo otro, la calefacción, el ascensor, el suelo de madera, etc., son cosas muy secundarias, pese a las apariencias.

Dr. César Juarros

AMORES Y QUIJOTADAS

POESÍAS DE

Jesús Rodríguez Redondo

Precio: 2 pesetas. — De venta en la Administración de este periódico, kioscos y librerías.



CUADROS DE LA GUERRA. — Sorpresa de un grupo de exploradores austríacos por un auto blindado italiano.

CELLOS

¿Viste del mar los líquidos cristales tornarse en monte de argentada nieve y convertir su arrollo dulce y leve en rumor de furiosos vendabales?

Así también los cellos infernales turban el corazón en hora breve y rudo viento el temporal promueve, despertando al nacer penas mortales.

Yo sufro por tu culpa esos rigores, yo celoso de tí no hallo consuelos a las penas que turban mis amores.

Mas pienso, dulce bien, que amor sin celos es como el sin luz, campos sin flores, templo sin Dios y vida sin anhelos.

Narciso Díaz de Escovar.

La batalla de la Galitzia y la Bucovina

Dos grandes batallas hay entabladas en la doble línea que se extiende desde el golfo de Riga a la frontera de Rumania; ambas han sido iniciadas por los rusos y acaso respondan al propósito de evitar que Alemania continúe sacando soldados y artillería del frente oriental para enviarlos al de Occidente, a fin de que coadyuven al triunfo definitivo sobre el ejército francés que defiende las fortalezas de Verdún.

En una y otra batalla se pelea con encarnizamiento; el sacrificio de vidas es enorme y la cantidad de municiones que en ellas se derrocha alcanza proporciones colosales. Aunque atacaron bruscamente y desde un principio emplearon en la ofensiva fuerzas considerables, los rusos han obtenido pocas ventajas en la batalla septentrional; pero en cambio en la meridional sus triunfos parecen ser importantes.

El general Ivanoff.

Manda el ejército ruso de la Galitzia y la Bucovina el general Ivanoff, y el austro alemán el general Linsingen. Este, ante las furiosas acometidas del enemigo, se ha visto obligado a abandonar las cabezas del puente de Michalce y de Uscieczko y varias poblaciones de relativa importancia, dejando abierta una brecha de que pudiera obtener gran provecho el ejército ruso, si tiene decisión y fuerzas para realizar la maniobra clásica de cuña con que le brinda el triunfo obtenido. Sin embargo, hay que contar con los talentos...

El general Linsingen.

Los militares de Linsingen, uno de los generales prusianos que han logrado más prestigios en la guerra actual, con los refuerzos que seguramente serán enviados a ese sector y con la resistencia de los soldados austroalemanes.

Ambos cuadros, Ivanoff y Linsingen, tienen bien demostrada su valía en el manejo de grandes masas de combatientes, y de ellos puede esperarse grandes concepciones estratégicas y tácticas. La pugna está empeñada; veremos de quién es el triunfo.

El general Linsingen.

El general Linsingen.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 31 de Marzo:
Juntas municipales del Censo electoral.—Relaciones de adjuntos y suplentes para formar parte de las mesas electorales en la elección de diputados a Cortes de Guadalupe, Hornachuelos y Puéblonuevo del Terrible.

Gobierno civil.—Circular determinando los días en que se efectuará la demarcación de las minas que relaciona.

Jefatura de minas.—Decreto desestimando una instancia de don Pedro Bueñestado Moreno.

Ministerio de la Gobernación.—Anuncios de vacantes de plazas de médicos de establecimientos de baños.

Ayuntamientos.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Fernán Núñez en sus sesiones del mes de Enero último.—Anuncio del de Córdoba referente a la aparición de un mulo sin dueño conocido.

Escuela Normal de Maestros.—Convocatoria a los exámenes de ingreso y de asignaturas para los alumnos de enseñanza no oficial.

Ministerio de Estado.—Relación de súbditos españoles fallecidos en el extranjero.

Juzgados.—Edictos del de Montoro encargando la busca de cuatro mulos que desaparecieron el 24 de Marzo de la finca llamada las Mozas, de aquel término; del de Pozoblanco la de una burra hurtada el 15 de Febrero del sitio conocido por Cerro de la Chinchosa, del término de Villanueva de Córdoba; del de Puente Obispa convocando a la subasta para la venta de los bienes que relaciona, y del de Pozoblanco citando a Juan Amor Maqueno.

EN LA AUDIENCIA

Proclamación de candidatos y diputados a Cortes

Ayer, a las ocho de la mañana, se constituyó en el salón bajo de esta Audiencia la Junta provincial del Censo electoral, para proclamar los candidatos a diputados a Cortes que han de ser elegidos en las próximas elecciones.

Ocupó la presidencia el presidente de la Audiencia don José Tello García y asistieron los vocales don Andrés Rodríguez Martínez, don Miguel Mesa Santiago, don Pedro Sánchez Romera, don Andrés Arcaes Lylly, don Antonio Ortiz Carmona, don Luis Valenzuela Castillo, don Jerónimo Gutiérrez Ravé, don Pedro Carstero Lozano y don Agilío Fernández García, los vocales suplentes don Mariano Salinas Dieguez y don Rafael Marchal Barriel y el secretario don Filiberto López y López.

El presidente declaró abierto al acto y el período para admitir las propuestas.

Dirigía la complicada labor que requieren estas operaciones el celoso jefe de la Sección del Censo electoral don Filomeno Moreno, al que auxiliaban varios empleados de la Diputación provincial.

A las doce en punto, el presidente señor Tello anunció que se iba a proceder a la lectura de las propuestas presentadas, que fueron las siguientes:

Distrito de Caba.—Elige un diputado. Se presentaba candidato y fue proclamado diputado a Cortes con arreglo al artículo 29 don José Sánchez Guerra Martínez.

Distrito de Córdoba.—Elige tres diputados. Aspiraban a ser proclamados candidatos los señores don Antonio Barroso y Castillo, don Andrés Peralbo Cañuelo y don José Castillejo Castillejo, los cuales fueron proclamados diputados a Cortes en virtud de lo dispuesto en el artículo 29 de la ley Electoral.

Distrito de Hinojosa del Duque.—Elige un diputado. Se presentaba y fue proclamado diputado, por el artículo 29, don Juan de Dios Pórras Aguayo.

Distrito de Lucena.—Elige un diputado. Se presentaba y fue proclamado con arreglo a la ley don Martín Rosales Martel, duque de Almodóvar del Valle.

Distrito de Montilla.—Elige un diputado. Solicitaron ser proclamados candidatos don Gabriel Maldonado López, don Roque Climent Mayor, don José Fernández Jiménez, don Alvaro García Pérez Rico, don Manuel Hilario Ayuso, don Miguel Merino Millán y don Baldomero Luque Gálvez. La Junta, interpretando la ley, proclamó candidatos a los señores antes citados.

Distrito de Posadas.—Elige un diputado. Aspiraban a ser candidatos don Eugenio Barroso Sánchez Guerra, don Alejandro Lerroux García y don Francisco Díaz Merino. Todos fueron proclamados candidatos.

Distrito de Priego.—Elige un diputado. Se presentaba y fue proclamado diputado a Cortes, con arreglo al artículo 29 de la ley, don Juan de Dios Raboso.

Seguidamente, el presidente declaró terminado el acto, sin que ocurriera el menor incidente.

POR LA INFANCIA

Con el fin de que estos trabajos de divulgación puedan evidenciar de manera concreta lo que puede y debe hacerse por la infancia, por las generaciones nacientes, por el hombre del mañana, nos ocuparemos de las necesarias medidas de preservación que de continuo reclaman el niño escolar, el niño lactante y la madre, agrupándolas, por su carácter común, en medidas de seguridad de alimento, del vestido, de cultura, de ayuda económica y de defensa social.

Claro es que al hacer esta exposición de cuestiones no pretendemos cansar al lector con un estudio no analítico, ni aun siquiera sintético, de la morfología y fisiología de los objetos de nuestro tema; es más; al hacer este estudio de divulgación sólo nos ocuparemos en hacer un resumen de resúmenes de lo que está escrito y realizado fuera de aquí y de lo que aquí está hecho y debe hacerse, limitándonos siempre al terreno de la preservación. A saber:

Alimentación del escolar.—La carencia de medios de subsistencia en las familias pobres y, en ocasiones, la gran distancia del centro escolar a los hogares, como sucede en las escuelas rurales y aun en las de la capital para aquellos infelices niños habitantes en las huertas o caseríos no lejanos a la población, crea el costumbre, en los padres, de proporcionar a los pequeños por la mañana el alimento que han de consumir durante el día, en los intervalos de las horas de clase.

Esta alimentación, forzosamente fiambré o cruda, a la larga ha de acarrear graves trastornos gastrointestinales con la consiguiente deficiencia en la nutrición, origen de anemia, clorosis, cosidietias, etc. La mejor y más completa comida que hace el niño es la del medio día y ésta ha de ser la más nutritiva y reconfortante; ¿cómo resolver este problema?

Proporcionando a aquellos desgraciados seres comida caliente, abundante, nutritiva y fácilmente digerible, en la misma escuela.

Y así lo hicieron en París en 1880, creando las primeras cantinas escolares.

Su funcionamiento en las escuelas rurales francesas está a cargo de la mujer del maestro, que prepara abundante plato de patatas con legumbres variadas, legumbres que en alguna región son llevadas a la cocina común por los mismos alumnos.

En París, cada escuela o grupo tiene su cantinera y las legumbres y carne son adquiridas

con los fondos de la caja escolar. El pan es llevado por el niño en unas y servido por la caja en otras; también se les proporciona servilleta, cuchara y tenedor, pero no siempre, pues en la mayor parte de las cantinas sólo se les entrega servilleta y cuchara, para evitar que con los otros objetos puedan herirse. Precaución, a mi entender, perjudicial, pues aquel peligro, con la asidua vigilancia del profesor, quedaría anulado y, en cambio, obligando al niño a partir la carne y el pan con las manos y dientes se les enseña a ser sucios.

La alimentación varía con la edad, pues no deben ser equiparados en este respecto los párvulos a los niños de diez a doce años. En las escuelas primarias se les sirve generalmente carne de vaca o carne con legumbres.

En Suecia la cantina escolar es aprovechada para la enseñanza doméstica; los niños turnan en la preparación de los alimentos.

Y por hoy terminamos trasladando la comida que una directora de París consigue hacer con diez céntimos que le abonan por comida y por niño, y como iniciativa particular, según expone Dufestel (1) del que tomamos todos estos datos:

Lunes: sopa, puerros y patatas; asado de cerne.

Martes: sopa de aceleras; macarrones con queso.

Miércoles: sopa; cebollas y habichuelas; asado de vaca.

Jueves: sopa; puerros y patatas; tortilla.

Viernes: sopa de hierbas; asado de cerne.

Sábado: sopa; cebollas y patatas; arroz con leche.

La carne desmenuada, y como variantes espinacas, queso, frutas cocidas, garbanzos, purés de feculentos, etc., etc.

Dr. M. Ruiz Maya, Inspector médico-escolar.

(1) Higiene de las escuelas, página 253.

La jura de Bandera

Con extraordinaria concurrencia se verificó ayer la jura de bandera, en el campo de la Victoria.

En la tienda del Ayuntamiento se encontraban el ilustre señor Obispo y su familiar don Fidel Doce, el gobernador civil don Agustín de la Serna, el fiscal don Francisco Sumner, el presidente de Sala don Jesús González Gros en representación del de la Audiencia; el juez de Instrucción don Mariano González de Andía, el primer teniente de alcalde don Francisco Santolalla Natera, el inspector de primera enseñanza don José del Río de la Bandera, el director de la Escuela Normal de Maestros don Enrique Díaz Ondarza, el comisario regio de la Escuela de Artes y Oficios don Rafael Vázquez Aroca, don Mariano Grandia en representación del claustro de profesores del Instituto, los catedráticos de la Escuela de Veterinaria don Antonio Moreno Ruiz y don Rafael Martín Merlo, el director de la cárcel don Antonio Gutiérrez Miranda, el exalcalde don Rafael Jiménez Amigo y el catedrático de la Escuela Normal don Moisés Andrés López.

El elemento militar estaba representado por los jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.

También asistieron una comisión del Consejo provincial de los exploradores, presidida por don Francisco Arredondo y los profesores de las escuelas públicas que acompañaban a las mismas.

Al llegar el general al campo de la Victoria pasó revista a la fuerza y a los exploradores.

Ofició la Misa el capellán del Hospital Militar don Simón Sotero, ayudado por un soldado

782

Al ver el espanto de la madrastra, el doctor Sardat recobró de repente por completo su serenidad.

—En efecto, señora—repuso el doctor—y si me he abstenido de hacerlo no es por mí, cuya responsabilidad está completamente a cubierto por el acto del médico y por la orden de encierro emanada del Ministerio del Interior, sino por interés de los que me han confiado el número 572. He meditado las consecuencias desagradables que podría acarrearles la intervención indiscreta de la policía... Pero si, pensando usted mejor, cree que he hecho mal, no tiene usted que decirme más que una palabra. A tiempo estamos aún de dar parte. ¿Quiere usted que la dé?

—No... no. Guárdesle usted muy bien de hacerlo—respondió la señora Daumont.

Y después de reflexionar unos momentos, añadió: —¿Está usted seguro de que no ha sido cómplice de la evasión el guardián a quien he encontrado maniatado?

—¿Cómo es posible que fuera cómplice, cuando es tuyo a punto de perder la vida en la refriega. Sin contar con que pudo ahogar la mordaza, dos milímetros más de desviación que hubiera, tenido la bala, le deja seco en el acto. La suposición de complicidad es absurda.

—El número 572 estaba loco real y positivamente ¿no es así?

—Señora... replicó el doctor con legítimo orgullo.— En un manicomio como el mío, la persona que permanece en él veinte años, aun cuando hubiera entrado cuerda y sana, al cabo de ese tiempo sería loco de atar.

—¿No habrá recobrado ni aun la memoria de los nombres?

—No, señora. Y con seguridad puedo afirmarle a usted que no la recobraré nunca.

779

A pesar de su herida, la señora Daumont se puso en pie de un salto.

Aun cuando preveía una catástrofe, había hecho todo lo posible por convencerse de que sus sospechas eran infundadas; pero las palabras del doctor disiparon por completo sus dudas.

El hombre de quien la condesa Kurawieff había blado el día antes en su casa no podía ser otro más que él.

—Es decir, que lo que era más inverosímil que sucediera y lo que ella tanto temía estaba a punto de realizarse.

El doctor Lorbae, el marido de Teresa, era el encargado de curar la locura y devolver la memoria a Gastón Dauryrbe, padre de Paulina.

La madrastra temió de pies a cabeza y dijo: —¡Fugad!... dijo con voz temblorosa.— ¡El número 572 se ha fugado!

—Es la primera vez que sucede en mi establecimiento—replicó el doctor.— Y no puedo explicarme cómo ha tenido lugar el hecho. Pero ya volverá a caer bajo mi férula y entonces le aseguro... Los locos son fáciles de reconocer y eso más.

Sardat hablaba con gran volubilidad y su agitación nerviosa no era fingida.

Eugenia estaba furiosa y quería saber las circunstancias de la evasión.

—Pero, en fin—dijo.— ¿Cómo se explica usted esta catástrofe, porque es una verdadera catástrofe. ¿Sus enfermos de usted no están cerrados bajo llave? ¿No están vigilados además? ¿No tiene usted camisas de fuerza,

del regimiento de la Reina, otro del de Sagunto y otro de Sanidad.

El altar, donde aparecía la imagen de la Purísima bajo un hermoso dosel azul y blanco, se hallaba primorosamente ornamentado con plantas y trofeos militares.

En el momento de alzar, batió marcha la banda de trompetas de Sagunto y tocaron la Marcha real la banda municipal de música y la de cornetas y tambores de los exploradores.

La formación estaba dispuesta con arreglo a la orden de la plaza dictada el día anterior por el gobernador militar general Chacón.

Una comisión de jefes y oficiales de los regimientos de Sagunto y la Reina estaba encargada de colocar a los invitados.

El Sargento mayor y el Ayudante de plaza señores García Santos y Sousa estaban asimismo encargados de la colocación de los exploradores, representaciones de las escuelas y otros elementos invitados al hermoso acto.

La Guardia civil y la municipal estaban encargadas de conservar el orden en aquellos alrededores.

En el acto de prestar el juramento tenía la bandera el portaestandarte del regimiento de Sagunto, formando la Cruz con su espada un comandante del mismo cuerpo y tomando el juramento el capellán don Joaquín Prieto.

El juramento lo prestaron los reclutas por el orden siguiente: regimiento de la Reina, Intendencia, Sagunto, Remonta y Yeguada.

Ejerció el mando de la fuerza el coronel de Sagunto don León Sanz Peray.

Al efectuarse el desfile se colocó el general señor Chacón frente a la tienda del Circolo de la Amistad, acompañado del jefe de Estado mayor, el ayudante, capitán de la Guardia civil y la escuela de Caballería y Guardia civil.

Primero desfilaron, los exploradores y a continuación el coronel de Sagunto y los reclutas del regimiento de infantería de la Reina, Intendencia, Sagunto, Remonta, Yeguada y por último dos escuadrones de lanceros con los batidores y banda de cornetas.

por los consumidores de plomo, aquella empresa concedía una rebaja en los precios del metal expresado.

Elementos de Literatura Española se titula un libro que acaba de publicar don Rufino Blanco, profesor de la Escuela Superior del Magisterio y director de *El Universo*, de Madrid.

Después de unos principios de Estética, contiene la obra un resumen de Literatura general, con muchos y nuevos datos de los más famosos autores extranjeros y noticia de sus producciones más celebradas.

La parte de Literatura Española está sometida a un plan de exposición original y razonado; la doctrina ha sido escrita a la vista de las mejores monografías, y de sus capítulos son muy notables los que tratan de los orígenes de la Literatura patria, de los romances viejos, del Arrepentido de Hita, de Cervantes y de Lope de Vega.

Es también de notar el desarrollo que en dicha obra tiene el género didáctico. Las notas bibliográficas, escogidas y modernas, ponen al lector en camino de perfeccionar sus estudios en cualquier punto que le interese.

Aunque el volumen consta de 25 pliegos en cuarto, véndese al precio de cinco pesetas en las principales librerías de España y América.

Durante los últimos meses de Enero, Febrero y Marzo últimos la Guardia municipal ha prestado los servicios siguientes:

Detenciones: por heridas, 5; por hurto y robo, 17; por sospechas de robo, 6; por estafa, 6; por desacato, 6; por escándalo, 72, y por cometer actos deshonestos, 4.

Auxilios: a parturientes, 70; en la Casa de socorro, 69, y en casos de incendio, 2.

Encuentros de criaturas extraviadas: niños, 8, y niñas, 8.

Reconvenciones por infringir las Ordenanzas municipales, según la clasificación del Instituto Geográfico y Estadístico: personas, 333; coches de punto, 34, y carros, 19.

La visita Pastoral a Alcolea

El día primero de este mes, como se tenía dicho, hizo la visita pastoral a esta feligresía el ilustrísimo señor don Ramón Guillamet y Coma, Obispo de esta Diócesis.

En las afueras lo esperábamos el alcalde de esta barriada, don Luis del Pozo, el comandante del puesto de la guardia civil don José Beltrán, don Pedro Romero y el que suscribe.

Su Ilustrísima venía acompañado de su secretario de visita el muy ilustre señor don Marcial López Criado y de su capellán don Fidel Doce.

En la puerta de la parroquia recibieron al señor Obispo el cura párroco de esta don Antonio Muñoz García y los sacerdotes don Miguel Raya y don Antonio Doblas, los niños y niñas de estas escuelas y numeroso público, que prorrumpió en vivas al señor Obispo, tributándole un recibimiento muy afectuoso.

Con la solemnidad acostumbrada hizo Su Ilustrísima su entrada en la iglesia y, después de orar brevemente y rezar un responso por los difuntos, ocupó la cátedra sagrada, dirigiendo a los feligreses una sentida plática ensalzando la religión cristiana.

Terminada esta ceremonia celebró el sacrificio de la Misa y durante este acto el señor López Criado, con elocuentes y sencillas palabras, preparó a los fieles que más tarde habían de comulgar.

Acto seguido el señor Obispo dió la sagrada Comunión a más de trescientos fieles.

Terminada la Misa pasó Su Ilustrísima a desayunarse, y media hora después aplicó el sacramento de la Confirmación, administrándola a más de doscientas personas y actuando de padrinos don Rafael Torres de la Barrera y su señora doña Encarnación Barriocuevo.

A la una y media almorzó nuestro prelado, acompañándole, además de su secretario y capellán, los sacerdotes don Antonio Muñoz García, don Miguel Raya y don Antonio Doblas y los señores don Rafael Torres, don Luis del Pozo, don Pedro Romero, don José Beltrán y el que suscribe.

Terminado el almuerzo, el señor Obispo visitó la escuela de niños, siendo saludado en esta,

en nombre de todos los alumnos, por el niño Pepito Beltrán, saludo que fué contestado por el prelado con un elocuente discurso, en el que les recomendó la práctica del cristianismo, e hizo algunas preguntas que fueron contestadas por los niños.

Dió después la bendición episcopal, repartiéndole más tarde entre los alumnos preciosas estampitas.

Pasó luego a la de niñas, donde también fué saludado por la pequeña Lolita Gutiérrez, dirigiéndole el señor Obispo la palabra en los mismos términos que en la escuela de niños.

Terminadas las visitas marchó a Córdoba Su Ilustrísima, siendo despedido por los mismos señores que lo recibieron y por numeroso público, que no dejó de acclamationarlo hasta que salió de este pueblo.

La impresión que esta lleva Su Ilustrísima es muy satisfactoria.

Manuel Muñoz Pérez

2-4-1916.

NOTICIAS MILITARES

En este Gobierno militar se ha presentado el primer teniente del regimiento de lanceros de Sagunto don Francisco León, que marcha a Arcoña conduciendo bañistas.

Servicio de la plaza para hoy.—Guardia del principal y vigilancia de la cárcel, regimiento de Sagunto.—Hospital y provisiones, segundo capitán del regimiento de lanceros de Sagunto, don Enrique Cabeza.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Crónica de Modas

(De nuestro servicio especial)

Una distinguida dama que ha hecho popular su firma en una revista de modas, se ocupaba días pasados de la necesidad y ventajas que reporta a una familia el saber las modas dirigidas ciertos arreglos en los vestidos de pasadas temporadas. No dejan de ser, en efecto, interesantes las informaciones de la referida escritora; pero una de ellas, o los trajes no han de usarse más que en unas temporadas o precisa reformarlos en casa, pues por regla general las grandes modistas se niegan a hacer grandes arreglos.

Ya comprenderéis, amables lectoras, que es un verdadero cargo de conciencia prescindir de trajes que por su excelente calidad y por ser fáciles de ligeras reformas, pueden rivalizar en elegancia con las nuevas creaciones de la estación.

Las modas de esta primavera facilitan grandemente dichas renovaciones, pudiendo utilizarse aquellos que más de nuestro capricho eran en la primavera anterior.



En los trajes de seda, por ejemplo, las faldas que eran superpuestas se sustituirán sus grandes vuelos acompañados por otros análogos de gasa o tisi, que es lo que más se llevará este año.

Un modelo que se generalizará mucho es el siguiente: sobre una blusa blanca de gasa, con cuello muy alto y manga larga que cae en la

cintura hasta ocultar el nacimiento de la falda, llevará una especie de figaro o chaleco escotado por delante y del mismo color y género que el de la falda.

Otro aspecto de la moda, que creemos de interés anotar, es la forma de las mangas, que en general, en toda clase de vestidos, se llevarán en esta temporada.

En las blusas de gasa se llevarán cortas y cayendo en bullón sujeto por un puño de seda en forma de pico. Hay otro modelo de manga larga de igual forma que el anterior, con la sola diferencia de que el puño es mucho más largo. En otros modelos, sea corta o larga la manga, esta va unida hasta el codo y con vuelo en el centro, ciñéndose nuevamente por unos frunces hechos en la bocamanga.

Una hábil dirección y un poco de gusto para hacer estas o parecidas reformas, suplen en muchas ocasiones, y aún aventajan, a las modas que intentan imponer en algunas poblaciones modistas adocenadas que desconocen en absoluto cuáles son las últimas y verdaderas creaciones de los grandes modistas.

Sabina de Beaucourt.
París, Marzo de 1916.

DE SOCIEDAD

Ayer, a las seis de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro, fué bautizada solemnemente la preciosa niña dada a luz por la distinguida señora doña Juana Morillas, digna esposa de nuestro querido compañero de redacción don Eugenio García Niella.

El coadjutor de la citada parroquia don Sebastián Crespo administró el Sacramento, imponiendo a la neófito los nombres de Victoria, Emilia Juana.

Apadrinaronla la bella señorita Emilia Saló y el inspirado poeta don Benigno Iñiguez.

Terminada la ceremonia los invitados pasaron al domicilio de los padres de la nueva cristiana, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Felicitamos a los señores de García Niella por este grato suceso de familia.

A NUESTROS SUSCRIPTORES DE FUERA

Esta Administración les avisa que han sido puestos en circulación los giros para el pago de sus respectivas suscripciones, advirtiéndoles que en las LETRAS que les serán presentadas se significa el tiempo que comprende dicho pago y el día en que concluye.

Para evitar los perjuicios de devolución de LETRAS se les ruega y recomienda que atiendan el giro sin más aviso, haciendo efectivas las que les sean presentadas.

A fin de evitar equivocadas interpretaciones de nuestra tarifa de anuncios, que con frecuencia publicamos en la cuarta plana, advertimos a los señores suscriptores que sólo se insertan gratuitamente en este periódico las esquelas de defunción de los mismos o de las personas de sus familias que habiten con ellos.

Gacetillas

Las Misiones

Ayer empezaron los ejercicios de las Santas Misiones en las iglesias parroquiales del Salvador, San Pedro y Santa Marina.

Asistió a tales actos extraordinario número de fieles.

Un accidente

Ayer por la tarde, en las inmediaciones de Santo Domingo, se desbocó un caballo de un coche, al que arrastró por un precipicio, resultando levemente herido el cochero que lo conducía. El caballo también sufrió lesiones graves.

Funerales

En la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Siles se celebraron ayer, a las dos y media de la tarde, solemnes funerales por el alma de la encantadora señorita Rosario Moreno Marin, de cuya defunción dimos cuenta en nuestro número anterior.

El duelo estuvo presidido por los señores Conde de Casa Flores, don Adriano Rayo, don Francisco Carmona Gutiérrez, don José Pérez Flores y don Cándido Marín.

Terminada la fúnebre ceremonia, la comitiva se dirigió al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibió cristiana sepultura el cadáver de la señorita Moreno.

Reiteramos nuestro sentido pésame a su desconsolado padre don Antonio Moreno, estimado amigo nuestro, y demás familia de la finada.

Quiere usted JABON blanco, puro de aceite? Comprelo en el despacho de aceites finos de La Olivarrera, Cister, 4.

Desperfectos

La guardia municipal ha denunciado al vaquero Luis Nájuez porque el ganado que conducía causó defectos en las yallas de los solares del Gran Capitán.

Banquete

Muchos de sus amigos de Pozoblanco obsequiaron anoche con una comida íntima, servida en el Hotel Suizo, al diputado electo por la circunscripción don Andrés Peralbo Cañuelo.

Denuncia

La guardia municipal ha denunciado a Aurora Ramirez que dejó abandonado un colchón de paja en la calle de San Fernando.

En Santo Domingo

Ayer se celebró el tercer acto del solemne quinario que la hermandad del Santo Cristo y San Alvaro dedica anualmente a sus titulares en la iglesia de Santa Catalina.

Asistieron numerosos fieles y, por la tarde, fué extraordinaria la animación en los alrededores y en el camino del poético santuario.

Explotación legal de ferrocarriles

por el Interventor del Estado R. Herencia.—Obrá útil y necesaria al comercio, industriales, agentes de transporte, empleados ferroviarios y público en general. — Venta en todas las librerías.

Los del guano

Han sido denunciados los conductores de las pipas del guano por vaciar aquellas en el Tejar de Vista Alegre.

El pescado

En la mañana de ayer se cotizó el pescado a los precios siguientes:

Pescada y salmónetes, a 2'50 pesetas el kilogramo; besugos y sábalos, a 1'25; pescadillas, a 1'50 y a 1'25; sardinas, a 1'50 y a 1'25; almajas, a 0'60.

Por la tarde rigieron los que a continuación se expresan:

Gambas, a 4'00 pesetas el kilogramo; langostas y calamares, a 3'00; salmónetes, a 2'50; pescadillas, a 1'50; pescada y corvina, a 2'00; sardinas, boquerones, lisas y sábalos, a 1'25; almajas, a 0'60.

Rescate

La benemérita de esta Comandancia ha rescatado una caballería mayor que el día 17 de Enero se le extravió en el sitio conocido por Alameda del Obispo al vecino de Córdoba don Rafael Cantueso Arco.

Dicho semoriente fué hallado en poder de un gitano, llamado Frutos, en las inmediaciones de la puerta de Almodóvar.

PARA LA PRESENTE TEMPORADA

El establecimiento de tejidos de don Juan Ruiz Romero, Claudio Marcelo, 3, ha recibido un inmenso surtido en pañería para caballeros, lanas y fantasías de señoras, driles, géneros blancos y demás artículos comprados en inmejorables condiciones, que ofrece al público a precios de fábrica, garantizando los negros anilina y colores inalterables.—Precio fijo y verdad.

Un robo

En Pozoblanco ha ocurrido un robo escandaloso.

Tres sujetos enmascarados penetraron en una casa de la calle del Pilar, donde habita la anciana Isabel García, violentando para ello una puerta y una ventana.

Maltrataron a dicha mujer, causándole fuertes contusiones en la cara, el cuello y las piernas y le robaron dos mil pesetas, ropas y varios efectos que tenía guardados en un arca.

Exposición de sombreros

Para presentar las últimas creaciones de la moda, no se exhibirán hasta el domingo próximo en la casa de Margarita Fernández, Gondomar, 3. Habrá sombreros desde los más ricos y elegantes a los más sencillos y económicos.

El tiempo

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 27'60.—Idem ídem a la sombra, 20'00.—Idem mínima, 9'00.—Idem media, 14'50.—Oscilación, 11'00.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 4'20.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en milímetros a 0° 750'40. Temperatura a la sombra, 12'00.—Idem del termómetro humedecido, 10'20.—Tensión del vapor, 8'20.—Humedad relativa, 78'00.—Estado del cielo, nuboso.—Dirección del viento, S. E.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 118'30.

Conforme ayer te ofrecí me complazco en proclamar, que no hay en Córdoba calzado que se pueda comparar con el que vende SAPENA en su TIENDA sin igual.

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de Minas, siendo de importancia. Para más detalles, Cister, 4, Córdoba.

—Comestibles finos de Joaquín Castilla.—Véase en 4.ª plana.

Centro Técnico Industrial de

productos químicos y farmacéuticos

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria a las 21 horas del día 3 de Abril próximo. Lo que se hace público en virtud de lo preceptado en el artículo 54 del Reglamento. Córdoba 25 de Marzo de 1916. El secretario, Rafael León Aviles.

CÓRDOBA Y C. CAFÉS

COTIZACIÓN DEL DÍA

Tostados al natural. (Luzeta diario)
Caracollo Puerto Rico extra, 5'70 pesetas kilo.—Yauco, 5'65.—Caracollo, Mayagüez, 4'75.—Hacienda Mayagüez, 4'70.—Caracollo Costa Rica, 4'60.—Hacienda Costa Rica, 4'50.—Pueblo superior, 3'95.

Torrefactos: Puerto Rico extra, 4'05 pesetas kilo.—Caracollo, 4'10.—Hacienda corriente, 3'40.

Verdes naturales: Moka legítimo superior, finísimo, 4'70 pesetas kilo.—Caracollo extra Puerto Rico, legítimo, 4'20.—Yauco Puerto Rico, legítimo, 4'10.—Caracollo superior Costa Rica, 3'40.—Hacienda superior Costa Rica, 3'30.—Puerto Cabello superior haba gorda, 3'00.—Pueblo natural corriente, 2'95.—Yauco corriente P. R., 3'90.—Yauco natural T. R., 3'85.—Por sacos enteros, consúltense precios.

Se garantiza calidad y buen gusto.

Prolongación del Gran Capitán.—Córdoba

Hernias, Vientres Voluminosos, Desencensos de la Matriz, Deformidades, Callos, Sordos. Tratamientos sin operar.

Dr. CAÑOS.—Montera 38.—Madrid

En Córdoba, de once a una, el 21 de cada mes, Hotel Simón.

"ANIS PRETEL"

ventanas con barrotes de hierro y empleados vigorosos que contengan a los enfermos por peligrosos que sean?

—Sí, señora; todo eso es cierto; pero...

—Entonces habrá sido por negligencia o por una traición.

—Ni una cosa ni otra.

—Sería curioso ver cómo probaba usted lo que aseguro.

—Lo probaré. Veamos cómo.

—En veinte años, gracias a mi infatigable celo, he conseguido que llegue al mayor grado de prosperidad el establecimiento que dirijo. Sé cuán grande es mi responsabilidad ante la sociedad y ante las familias y tomo mis precauciones en previsión de todas las eventualidades posibles. Ninguna precaución, absolutamente ninguna, he omitido, y estoy completamente seguro de la fidelidad de mis guardianes; así es que se lo repito a usted: esta es la primera vez que semejante accidente ha tenido lugar. Mi interés es la mejor garantía de mi franqueza.

—Pero eso no me explica la evasión.

—Pues bien, señora; su fuga es el resultado de una verdadera conspiración.

—¿Una conspiración! ¿Qué dice usted?

—Lo que usted oye. El número 572, o mejor, Gaston Dauverbe, debía tener fuera del establecimiento amigos resueltos y que dispongan de poderosos medios de acción...

—¿Amigos! ¿Qué amigos?—preguntó dominada del mayor espanto, a medida que veía las proporciones que iba tomando el asunto.

—Ya comprende usted que no puedo contestarle acor-

ca de lo que me pregunta; pero oiga usted y juzgará usted por sí misma.

—¿Le escucho a usted con ansiedad! Hable usted, habla usted pronto.

El doctor le contó cuanto saben nuestros lectores.

—Pero esos hombres...—exclamó la madrastra—esos hombres que amarraron a su guardián de usted, esos hombres que limaron los barrotes de su calabozo, esos hombres ¿quienes eran? ¿Qué interés les impulsaba a obrar así?

—Lo ignoro; pero supongo que se les dio un interés.

—¿Y no lo sospecha usted siquiera?

—Tampoco.

—Pero ¿conventrá usted conmigo en que es muy raro, sumamente raro.

—Más que raro, ya se lo he dicho a usted, me parece inexplicable.

—¿Cómo han podido entrar en el establecimiento esos hombres?

—Escutando las paredes y los muros de la cerca. Una vez dentro, fáciles ha sido abrir la puerta con las llaves que llevaba el guardián a la cintura.

—¿Y qué medidas ha tomado usted para echar mano de nuevo al evadido para encerrarlo?

—No me quedaba más que un recurso, después de las infructuosas pesquisas que he hecho para encontrarlo.

—¿Y cuál es?

—Dar parte a la policía.

Eugenia no pudo disimular su terror.

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

—Pero supongo que no habrá usted hecho semejante cosa—exclamó

Ultimas noticias de la guerra

De 1 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Proclamación de candidatos

El artículo 29

Según los datos facilitados esta noche en el Ministerio de la Gobernación, han sido proclamados diputados, con arreglo al artículo 29 de la Ley electoral, ciento treinta y cuatro candidatos.

De estos ochenta y cinco son liberales, treinta y seis conservadores, tres mauristas, tres reformistas, dos republicanos y dos independentes. Entre los diputados proclamados figuran los siguientes:

- Por Alava, don Eduardo Dato.
- Por Guadalupe, don Conde de Romanones.
- Por Baeza (Jaén), don Julio Burrell.
- Por Ciudad Real, don Rafael Gasset.
- Por Dolores (Alicante), don Trinitario Ruiz Valarino.
- Por La Carolina (Jaén), don Niceto Alcalá Zamora.
- Por Málaga, don José Gómez Cheix.
- Por Brihuega, el Marqués de Cortinas.
- Por Molina de Aragón, don Miguel Moya, hijo.
- Por Pastrana (Guadalajara), don Manuel Brocas.

- Por Sigüenza, don José Abril Ochoa.
- Por Almuñia (Zaragoza), don Miguel Villanueva, hijo.
- Por Santiago de Compostela, don Eugenio Montero Villegas.
- Por Orreaga, don José Sánchez Anido.
- Por Padrón (Alicante), don Eduardo Gasset.
- Por Arzu, don Alfredo Vicenti.
- Por La Coruña, don Daniel López y don José Oyocés.

No se han efectuado proclamaciones por el artículo 29 en las provincias de Madrid, Guipúzcoa y Orense.

Manifestaciones de un Subsecretario

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, al facilitar a los periodistas los anteriores datos, les manifestó que no tenía noticias de que hubieran ocurrido incidentes en provincias al efectuarse la proclamación de candidatos.

Presentación de actas

Las dos primeras actas de diputados presentadas en el Congreso han sido las de Díaz Cordero, proclamado por Orgaz, y don César Mora, por Puente del Arzobispo.

Lo que dice 'La Epoca'

El periódico 'La Epoca' dice que, por el mal dicho artículo 29, según lo calificaba el Conde de Romanones, han sido proclamados hoy cuarenta diputados ministeriales más que en las pasadas elecciones.

En Lugo

En Lugo no se pudo constituir esta mañana la Junta del Censo para proceder a la proclamación de candidatos por falta de número de votantes.

Otras noticias

De campo

El Presidente del Consejo y el Ministro de la Gobernación han pasado hoy el día en el campo.

Mitín maurista

En el teatro de la Comedia se celebró un mitín organizado por los mauristas.

La Tabacalera

Esta tarde se celebró junta de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Fiesta onomástica

El exministro Bergamín, con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, ha recibido numerosas felicitaciones.

Toros y novillos

Novillos en Madrid

En la corrida verificada esta tarde en la plaza de Madrid se corrieron novillos de la ganadería salmantina de Terreros, que resultaron malos y difíciles de lidiar.

En Jerez

En la plaza de Jerez se celebró una corrida mixta a beneficio de la Junta de protección a la infancia.

En el cuarto hizo una brega deslucida, sin parar los pies, y lo despatchó de un pinchazo y media estocada buena. Recibió un aviso.

Zarco estuvo muy movido con el capote en los dos que le correspondieron, así como con el trapo rojo en el segundo, al que dió dos pinchazos y dos medias estocadas malas, recibiendo también un aviso. Al quinto lo pasó con valentía y lo pasaportó de dos pinchazos y una estocada buenas.

Pacorro intentó lancear al tercero, pero se le fué a causa de su mansedumbre. Con la muleta revoló valentía y dió una estocada caída y contraria, siendo derribado y sufriendo un palotazo en un brazo.

Fortuna, que le sustituyó en el sexto, lo toró y pasó de muleta con desconfianza y lo mató de una estocada algo tendida.

Desde el comienzo de la lidia del cuarto novillo no cesó de llover.

En Vista Alegre

En la plaza de Vista Alegre (Madrid) se lidiaron novillos de la ganadería de Buéno, que fueron malos.

Platerito estuvo mediano con el capote; mal pinchando en el primero y superior en el cuarto, del que se le concedió la oreja. Este le revoló y pisoteó, sin consecuencias.

Méndez fué ovacionado por su brega con el capote y la muleta y pinchando quedó superiormente en el segundo y bien en el quinto.

En Tetuán

En Tetuán de las Victorias (Madrid) corrieron novillos de Torres, que fueron buenos.

Bonarillo estuvo mediano. El cuarto lo volteó, causándole varias contusiones y una conmoción cerebral.

Cocherito de Madrid quedó regular en la muerte del segundo; superior en la del cuarto, en el que sustituyó a Bonarillo y obtuvo la oreja de la res, y muy bien en la del quinto.

Posadero bien con el capote y con la muleta y con el estoque cumplió.

Toros en Barcelona

En la plaza de las Arenas, de Barcelona, se lidiaron toros de la ganadería de Pérez de la Concha, que fueron buenos.

Vicente Pastor estuvo bien toreando y pasando de muleta y al herir superiormente en el primero, del que se le concedió la oreja, y superior en el tercero y quinto.

Pacomio Peribáñez muy valiente, sobre todo en la faena del cuarto, y pinchando bien en el segundo, regular en el cuarto y superior en el sexto.

En la plaza monumental se jugaron reses de la ganadería de don Esteban Hernández, las cuales cumplieron.

Cocherito de Bilbao estuvo bien con el capote, valiente con la muleta y superiorísimo con el estoque. Se le concedió una oreja. Al pasar al cuarto toro se lastimó una mano.

Martín Vázquez valiente y superior hiriendo. El público pidió que se concediera al diestro la oreja del quinto.

Gaona colosal en banderillas, inteligente con la muleta, haciendo faenas muy artísticas y superior en la muerte.

En Jerez

En la plaza de Jerez se celebró una corrida mixta a beneficio de la Junta de protección a la infancia.

Hubo un lleno completo. Lidiáronse cuatro toros de la ganadería de Domenech, que cumplieron.

Manoleta estuvo valiente y trabajador y pinchando fué ovacionado.

Vázquez II demostró inteligencia y valentía y al herir quedó superiormente.

Se le concedió la oreja. Hipólito muy bien, sobre todo en la faena de muleta, y con el estoque superior.

Carnicerito se lució con el capote y la muleta y dió una gran estocada. También cortó la oreja.

Corrida suspendida

A causa de la lluvia ha sido suspendida la corrida de toros anunciada para esta tarde en la plaza de Valencia, en la que figuraban como matadores Gallito y Belmonte.

Provincias

Náufragos

Han llegado a Almería dieciséis naufragos del vapor noruego Norma, de la matrícula de Bergen.

Este salió de Villagorrea el 24 de Marzo, con cargamento de madera, en dirección a Cardiff.

El domingo 26, en el golfo de Vizcaya, a seis millas de tierra, lo encontró un submarino alemán que concedió a la tripulación de aquel diez minutos para que lo abandonase.

Inmediatamente el sumergible lo torpedó, echándolo a pique.

Los tripulantes se arrojaron al mar y después de luchar con las olas durante cuatro horas, los recogió el vapor danamés Lichena.

Los naufragos son de Dinamarca, Holanda y Portugal.

Huelga solucionada

Comunican de Gerona que ha quedado solucionada la huelga de los obreros textiles de Viwes.

Un mitin. En Barcelona se celebró el mitin convocado por los radicales y nacionalistas.

Estuvo muy concurrido. Hablaron varios oradores, pronunciando discursos de tonos enérgicos.

Corominas combatió la candidatura del bloque republicano.

Lerroux trató de la guerra europea, repitiendo las opiniones que ya ha manifestado y afirmando que es tarde para que España intervenga en ella.

El anarquista Miranda subió al escenario y pidió permiso para hablar.

Concediéndole y atacó duramente al Gobernador civil por haber prohibido un mitin societario. Con este motivo se promovió un gran alboroto.

Una tormenta

En Las Palmas ha descargado una gran tormenta, acompañada de granizo, que ha causado destrozos de consideración en los campos.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

Otra huelga

Los descargados del puerto de Barcelona se declararán mañana en huelga a causa de haber sido despedidos varios compañeros.

De política. Dicen de Guadalajara que el exdiputado a Cortes don Alfredo Sanz y el diputado provincial don Antonio Berral se han separado del partido conservador en que militaban, ingresando en el liberal.

Por la paz

En la Catedral de Barcelona se celebró esta mañana una solemne fiesta de rogativa en pro de la paz.

Asistió un gentío inmenso. La huelga de Alcoy. Participan de Alcoy que la huelga de los obreros textiles de aquella población está en vías de solucionarse.

Choque de trenes

Telegrafían de Guadalajara que, cerca de Jadrage, chocaron dos trenes de mercancías.

Resultaron dos personas heridas. Tres vagones quedaron destruidos. La vía está interceptada.

Contra una candidatura

En Cartagena se verificó una manifestación para protestar contra la candidatura formada por el Gobierno para las elecciones de diputados a Cortes.

Presidieronla varios concejales y formaronla personas de todas las clases de la sociedad.

Visitó al Capitán general del apostadero y al Gobernador militar para comunicarle la protesta.

Después en el teatro se verificó un mitin con el mismo objeto.

Lo presidió el alcalde dimisionario García Vaso.

Todos los oradores censuraron que se encasillase a personas forasteras.

Los ánimos están muy excitados.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés. La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

Al Oeste del Mosa el enemigo bombardeó violentamente nuestras posiciones del bosque de Avocours.

Al Este del citado río y en la región de Donamont reina calma.

En Vaur y en Woëvre muestra relativa actividad la artillería.

En el conjunto del frente están casi paralizadas las operaciones.

Hundimiento de un barco-hospital. En San Petersburgo se ha facilitado una comunicación oficial con detalles del hundimiento del barco-hospital Portugal.

Dice que anteaer, a las ocho de la mañana, se hallaba el citado barco cerca de Oñ, en la costa de Anatolia, donde se le envió para que recogiera heridos, y lo atacó un submarino.

Ocurrieron a bordo dos explosiones, la segunda de las cuales alcanzó a las cámaras de las máquinas.

El barco se hundió en pocos minutos. Se salvaron once hermanas de la caridad.

Desaparecieron el delegado de la Cruz Roja Conde de Tatistheff, el doctor Paukrishoff, la superiora de las religiosas encargadas de la asistencia de heridos Baronesa de Meyendorff, catorce religiosas, cincuenta tripulantes de los sanatorios rusos y veintinueve tripulantes franceses.

En total conducia el buque doscientas setenta y tres personas, de las que se salvaron ciento cincuenta y ocho.

El submarino dió una vuelta al barco, haciéndole los disparos a boca de jarro.

Más barcos a pique. Telegrafían de Londres que han sido echados a pique por los submarinos enemigos los buques ingleses Belle-Hans y Gude, y los noruegos Blandia y Sueco.

Las tripulaciones se han salvado.

Prisioneros alemanes. Participan de Londres que dos oficiales y dieciséis tripulantes de un Zeppelin derribado por los ingleses han sido conducidos al campo de prisioneros de guerra de Chatam.

Bombardeo aéreo. Oficialmente comunican de Londres que, durante la noche última, dos dirigibles enemigos se aproximaron a la costa.

Unos huyó y el otro se internó arrojando gran número de bombas.

Estas destruyeron ocho casas y causaron numerosas víctimas.

Hasta ahora se sabe que resultaron dieciséis muertos y cien heridos.

La guerra en el mar. La oficina de información Lloyd, de Londres, comunica que el vapor Ashurtan ha sido hundido. La tripulación se ha salvado.

Créese que el buque noruego Pethor también ha sido echado a pique.

De Pezonne telegrafían que un submarino enemigo ha hundido al barco inglés Goltmouth.

De la tripulación solo se salvaron un telegrafista y un marinero.

Ambos están heridos.

La Cámara holandesa

Participan de La Haya que, probablemente el martes, se reunirá la Cámara holandesa para tratar de la petición hecha por el Gobierno referente a la supresión de las licencias en la milicia, a fin de calmar la intranquilidad originada por los comentarios de los periódicos germanófilos, los cuales aseguran que se adivina en tal petición un próximo rompimiento de las relaciones con Inglaterra.

El caso del Tubantia

Un periódico de La Haya publica un artículo oficioso el cual dice que las medidas tomadas en el extranjero en virtud del caso del Tubantia podrían originar modificaciones en la situación general de los países beligerantes, tal vez propuestas y aceptadas en la conferencia de los aliados.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Ricardo, obispo.—Mañana. San Isidoro, arzobispo de Sevilla, doctor.

Jubiléo circular.—Hoy en la iglesia del convento de Capuchinas, costeado por don Angel Torres y señora, por sus difuntos.—Mañana en la misma iglesia, costeado por don Gregorio García, por sus difuntos.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.—Mañana a nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.

En la parroquia de San Pedro. Continúa la misa para hombres solos, a las siete de la noche, dirigida por un R. P. Misionero. El día 9 del corriente será la Comunión general de los hombres, a las ocho en punto de la mañana.

Nuestro Excmo. Prelado concede 50 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de estos actos.

En San Hipólito.—Ejercicios espirituales de San Ignacio para señoras, dirigidos por los Padres Herrera y Garrido, de la Compañía de Jesús, en la siguiente forma: a las diez, Misa, lectura, meditación y plática, y por la tarde, a las cuatro, Rosario, plática y meditación. El día 8, a las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, a las cinco, plática final con la Bendición Papal.

EJERCICIOS DE CUARESMA. En todas las iglesias parroquiales y en sus auxilios continúan los santos Ejercicios de Cuaresma en la forma siguiente:

En la parroquia de San Pedro, un cuarto de hora después de oraciones, con sermón los martes y viernes y Via-Crucis los miércoles y sábados.

En la parroquia de la Magdalena, a la misma hora, con sermón los domingos y Via-Crucis los martes y viernes.

En la iglesia de San Pablo, al toque de oraciones; los martes y viernes se hará solemne Via-Crucis, con cánticos y sermón.

En la de San Agustín, por la noche, después del Rosario, habrá solemne Via-Crucis los miércoles y viernes; los domingos sermón.

En la ermita del Caballero de Gracia (calle de la Encarnación), a las oraciones; los martes y viernes se andará el Via-Crucis.

En la de San Basilio, a las oraciones.

En la parroquia de Santiago, a las oraciones, con Via-Crucis los viernes.

En la de San Lorenzo, un cuarto de hora después de oraciones, con sermón y Via-Crucis los miércoles y viernes, y Miserere los domingos.

En la del Salvador, a la misma hora, con sermón los martes y jueves; Via-Crucis los miércoles y viernes.

En la de Santa Marina, a las siete de la noche; los jueves con manifestación; los viernes Via-Crucis.

En la de San Andrés, al toque de oraciones, con sermón los jueves y domingos y Via-Crucis los martes y viernes.

En la de San Juan, a la misma hora, con sermón los miércoles y sábados y Via-Crucis los martes y viernes; los domingos quinario al Cristo de la Humildad y Desión.

En la iglesia de los Dolores, a las siete y media de la tarde se rezará la Corona dolorosa y a continuación se leerá un punto de Doctrina Cristiana; los miércoles se andará el Via-Crucis.

Las misas que se celebran el día 4 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, de ocho a diez, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Rosario Enriquez y Rivas (q. e. p. d.).

Sus hijos, nietos y demás familia ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios en sus oraciones.

Restaurant del Tourist's Bar

Victoriano Rivera, (antes Plata)—Teléfono 260. Bajo la dirección del acreditado cocinero Don Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico.—Encargos a domicilio con prontitud.

Plato del día: Bistefek a lo Bismark.

OSUNA Y CEBALLOS

CHOCOLATES AGUSTINOS. Conde del Robledo, 3. Eduardo Lucena, sin núm.

Cómo se crían robustos los niños

Con GLAXO, la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que es el UNICO sustituto de la leche materna. Pregúntelo a los médicos y a los muchos miles de familias que lo usan. Evita y cura la diarrea e impide los trastornos de la dentición. Usese el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentación. El GLAXO es maravilloso como alimento de ancianos y enfermos, principalmente los del estómago e intestinos, a los que siempre alivia y muchas veces cura. Pídale en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebastián Taitler y Compañía, Montera, 44, Madrid.

Con las Cápsulas é Inyección NEISEROL

SE-CUBAN EN UNA SEMANA LAS. Purgaciones y la Gota Militar. TRATAMIENTO SEGURO Y ECONOMICO.—De venta en Farmacias y Droguerías.

Precio del bote de Cápsulas, 3 pesetas.—Precio del frasco de Inyección, 1'60 pesetas.—DEPÓSITO: FARMACIA DEL DOCTOR MARIN, PLAZA DE CÁNOVAS.—CÓRDOBA

José Barea, hijo

Laborador, ganadero y abastecedor de carnes

Resultado del registro del 1.º de Abril de 1910 Reses mayores.—Don Antonio Ruiz 9 a 2'35 pesetas.—Don Manuel Martínez 10 a 2'35.—Don Rafael Jiménez 7 a 2'35.—Don Juan Porras 11 a 2'35.—Don Rafael González 10 a 2'35.—El mismo (resto) a 2'35.

Terreas.—Don Manuel Calvillo 3 a 3'22 pesetas.—Don Antonio Calderón 3 a 3'22.—Don Juan Porras 1 a 3'22.—Don Rafael González (resto) a 3'22.

Menores.—Don José Zamora 6 a 1'79 pesetas.—Don Antonio Romero 5 a 1'79.—Don Antonio Serrano 20 a 1'79.—Don Manuel Martínez 35 a 1'79.—Don Antonio Serrano (resto) a 1'80.

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'38 pesetas.—Idem sin hueso, a 3'28.—Terrea con hueso, a 3'24.—Idem sin hueso, a 4'24.—Machos, a 2'20.—Cerdo a la canal a 8 1/4 reales kilo, libre de derecho de arbitrio.—Tocinos para fuera: Tocino fresco a 2'00 pesetas kilogramo.—Idem salado, a 2'25.

Cisco orujo.

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y C.ª (Torre de la Malmuerta) a 11 reales hectólitro y a 12 reales llevado a domicilio.

Tocino añejo superior de los Estados Unidos

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de 88 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante y a 85 reales por cajas completas de unas 20 arrobas, dichos precios son para fuera.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boli (antes Morillos) 5. Teléfono número 140. Plato del día: Filete en salsa Robert.

CARÉS "GRAN CAPITÁN," y "CERVECERÍA,"

PROPIETARIO: ANTONIO TORRES NEVERIA, CAFÉ, VINOS Y LICORES SALÓN DE BILLAR. Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres.—Teléfonos núms. 31 y 142

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I. GONDOMAR, I. El más cómodo y céntrico de la población. Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gasados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros. Servicio permanente y a domicilio. TELEFONO NUM. 4

"LA PERLA,"

Gran Establecimiento de Confeitería EL MAS Suntuoso de ESPAÑA. Casa fundada en 1879. La más importante de Córdoba. Premiadus sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones. Artículos para regalos. Cajas novedad llenas de bombones selectos. Caramelos de todas clases. Gondomar, I.—Sevilla, I y 3. CORDOBA

Horario de trenes

Entrada y salida de trenes de la Estación Central.

N.º	CLASE DE LOS TRENES	Horas de	
		Llegada	Salida
43	Mixto de Marchena...	1'05	•
3	Mixto de Málaga...	1'20	•
4	Mixto para Málaga...	•	2'25
44	Mixto para Málaga...	•	2'35
84	Expres para Málaga...	•	6'20
2	Correo para Málaga...	•	11'15
42	Correo para Marchena...	•	11'30
41	Correo de Marchena...	15'40	•
1	Correo de Málaga...	15'55	•
83	Expreso de Málaga...	22'39	•

Entrada y salida de trenes de la Estación de Cercadilla.

N.º	CLASE DE LOS TRENES	Horas de	
		Llegada	Salida
214	Mixto de Belmez...	0'45	•
211	Mixto para Belmez...	•	1'25
242	Carreta para Marchena...</		

